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Abstract (en)
The unit has a drive (10) for operation of a power switch (24), and a position detector for detecting ON-position of the power switch. The drive
activates the position detector by a mechanical gear. The gear has a spring unit, which is arranged in a movement transmission path between the
drive and the position detector in such a manner that the spring unit receives an elastic deformation during closing of the power switch. The spring
unit is designed as a helical spring (32), a torsion rod and an elastically deformable lever.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Antriebseinheit für einen Leistungsschalter (24), welche einen Antrieb (10) zur Betätigung des Leistungsschalters (24)
und einen Stellungsmelder (54) zur Detektierung der EIN-Position des Leistungsschalters (24) umfasst, wobei der Antrieb (10) mittels eines
mechanischen Getriebes den Stellungsmelder (54) betätigt. Das Getriebe umfasst mindestens ein Federelement (32, 44, 50, 80), welches in der
Bewegungsübertragungskette zwischen dem Antrieb (10) und dem Stellungsmelder (54) derart angeordnet ist, dass das Federelement (32, 44, 50,
80) beim Schließen des Leistungsschalters (24) eine elastische Verformung erfährt.
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